



EL CIRIO PASCUAL

El cirio más importante es el que se enciende en la Vigilia Pascual como símbolo de la luz de Cristo. El Cirio Pascual es ya desde los primeros siglos uno de los símbolos más expresivos de la Vigilia. En medio de la oscuridad (toda la celebración se hace de noche y empieza con las luces apagadas), de una hoguera previamente preparada se enciende el Cirio, que tiene una inscripción en forma de Cruz, acompañada de la fecha y de las letras Alfa y Omega, la primera y la última del alfabeto griego, para indicar que la

Pascua de Cristo, principio y fin de el tiempo y de la eternidad, nos alcanza con fuerza siempre nueva en el año concreto en que vivimos. En la procesión de entrada se canta por tres veces la aclamación al Cirio: "Luz de Cristo. Demos gracias a Dios", mientras progresivamente se van encendiendo los cirios de los presentes. Luego se coloca en la columna o candelero que va a ser su soporte, y se entona en torno de él, después de incensarlo, el solemne Pregón Pascual.

Lo que van anunciando las lecturas, oraciones y cantos, el Cirio lo dice con el lenguaje humilde pero diáfano de su llama viva. La Iglesia, la esposa, sale al encuentro de Cristo, el Esposo, con la lámpara encendida en la mano, gozándose con él en la noche victoriosa de su Pascua. El Cirio estará encendido en todas las celebraciones durante las siete semanas de la cincuentena, al lado del ambón de la Palabra, hasta terminar el domingo de Pentecostés. Luego, durante el año, se encenderá en la celebración de los bautizos y de las exequias, el comienzo y la conclusión de la vida: **un cristiano participa de la luz de Cristo a lo largo de todo su camino terreno, como garantía de su definitiva incorporación a la luz de la vida eterna.**

LECTURAS DEL SIGUIENTE DOMINGO, 29 de abril

Domingo IV de Pascua, *domingo del Buen Pastor, ciclo B*

Hch 4, 8-12: *"Ningún otro puede salvar"*

Sal 117: *"La piedra que desecharon los arquitectos, es ahora la piedra angular. Aleluya"*

1 Jn 3, 1-2: *"Veremos a Dios tal cual es"*

Jn 10, 11-18: *"Así convenía que Jesucristo padeciese y resucitase al tercer día de entre los muertos"*

LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN LUCAS (Gloria a ti Señor)

En aquel tiempo dijo Jesús: Yo soy el buen Pastor. El buen pastor da la vida por las ovejas; el asalariado, que no es pastor ni dueño de las ovejas, ve venir al lobo, abandona las ovejas y huye; el lobo hace estrago y las dispersa; y es que a un asalariado no le importan las ovejas. Yo soy el buen Pastor, que conozco a las mías y las mías me conocen, igual que el Padre me conoce y yo conozco al Padre; yo doy mi vida por las ovejas. Tengo además otras ovejas que no son de este redil; también a ésas las tengo que traer, y escucharán mi voz y habrá un solo rebaño y un solo Pastor. Por eso me ama mi Padre: porque yo entrego mi vida para poder recuperarla. Nadie me la quita, sino que yo la entrego libremente. Tengo el poder de entregarla y tengo el poder de recuperarla. Este mandato he recibido del Padre.

Palabra del Señor.



COMENTARIO:

<<EL PASTOR BUENO>>

La figura del pastor era muy familiar en la tradición de Israel. Moisés, Saúl, David y otros líderes habían sido pastores. Al pueblo le agradaba imaginar a Dios como un «pastor» que cuida a su pueblo, lo alimenta y lo defiende.

Con el tiempo, el término «pastor» comenzó a utilizarse para designar también a los jefes del pueblo. Sólo que éstos no se parecían siempre a Dios, ni mucho menos. No sabían cuidar al pueblo y velar por las personas como lo hacía él.

Todos recordaban las duras críticas del profeta Ezequiel a los dirigentes de su tiempo: *«¡Ay de los pastores de Israel que se apacientan a sí mismos! No fortalecéis a las ovejas débiles ni curáis a las enfermas ni vendáis a las heridas; no recogéis a las descarrilladas ni buscáis a las perdidas, sino que las habéis dominado con violencia y dureza»*. El profeta anunciaba un porvenir diferente: *«Aquí estoy yo, dice el Señor, yo mismo cuidaré de mi rebaño y velaré por él»*.

Cuando en las primeras comunidades cristianas comenzaron los conflictos y disensiones, los seguidores de Jesús sintieron la necesidad de recordar que sólo él es Pastor Bueno. Jesús había actuado solo por amor. Todos recordaban todavía su entrega a las *«ovejas perdidas de Israel»*: las más débiles, las más enfermas y

heridas, las más descarriadas. El pastor bueno siempre trata a las ovejas con cuidado y amor. El pastor que se preocupa de sus propios intereses es un «asalariado». En realidad, «*no le importan las ovejas*» ni su sufrimiento.

Jesús no había hecho sino «*entregarse*»; lo suyo había sido «*dar vida*», curar, perdonar desvivirse, hasta terminar crucificado por las ovejas. El que no es verdadero pastor, piensa en sí mismo, «*abandona las ovejas*», evita los problemas, «*huye*».

La alegoría del «buen pastor» arroja una luz decisiva: todo pastor ha de parecerse a Jesús.

José Antonio Pagola



DOBLE CUMPLEAÑOS DEL PAPA: El lunes día 16 de hace 85 años nació Joseph Ratzinger: nació en Marktl am Inn (Baviera, Alemania) el 16 de abril de 1927.

El jueves, día 19, hace 7 años de su elección como Papa con el nombre de Benedicto XVI. Fue en el 2005.

AVISOS:

Próximo sábado 28 de abril, en el convento del Soto, a las 8 de la tarde, habrá confirmaciones. Serán confirmados siete jóvenes de nuestras parroquias.

Primer sábado 5 de mayo: XIV salida Marina del Arciprestazgo. Visitar a la Virgen de Cóbreces. Ganar el jubileo en Santo Toribio. Ir en autobús vale 10 € apuntarse antes del 1 de mayo. Ese sábado se suprimen todas las misas.

Excursión a Carvacac de la Cruz: Días del 3 al 7 de septiembre

1er día: Segovia y La Granja. Dormir en el Valle de los Caídos

2º día: El Escorial, Villalba, Albacete.

3er día: Caravaca de la cruz, Lorca, La Fuensanta, Murcia.

4º día: Toledo.

5º día: Ávila y vuelta a casa

Precio 302 € Apuntarse antes del 25 de agosto. Condiciones: preguntar al párroco.

Móvil de D. Enrique 699320057

Correo electrónico padrenrique@hotmail.com

HOJA VOLANDERA

PARROQUIAS DE TORANZO

Domingo III de Pascua. 22/04/2012

Intenciones de Misa: este fin de semana y el otro:

Prases Sábados	21 pro pósito 28 pro pósito
Villegar Sábados	21 de alma por Emilia Vara Ortiz 28 <i>Misa a las 17:45 horas</i> Emilia Vara Ortiz
Borleña Sábados	21 Manolo Gómez y Antonio Peña 28 <i>Misa a las 18:30 horas</i>
Esponzués Domingos	22 Valentín (Valiente) Díaz Rueda y Josefa Gómez Vélez María Luz Terán Martínez-Conde y esposo Vicente Trueba; María Martínez Saiz y Fam. 29
Corvera Domingos	22 María Estrella Maza Calderón 29 Celestino Calante y Narciso Castillo
Quintana Domingos	22 Socorro Gómez Aguado 29
Castillo Domingos	22 Fernando Crespo Pelayo María Crespo Pelayo, Tomás, Dominica y Celso 29

EN LA PAZ DEL SEÑOR: El jueves 19 pusimos en manos del Padre en la parroquia de Villegar el alma de nuestra hermana **EMILIA VARA ORTIZ**, esposa de D. Vicente Díaz Martínez, que falleció en San Vicente de Toranzo el día anterior a los 91 años. D.E.P.



NOS DICE NUESTRO OBISPO: Llegado el tiempo de reservar la matrícula de los alumnos en los distintos niveles, hago una llamada insistente a padres y a los alumnos, para que solicitéis la clase de Religión y Moral católica para el próximo curso.

CAMPAÑA POR TANTOS: Como todos los años, llegadas las fechas de la declaración de hacienda, no olvides poner la **X** en la casilla de la Iglesia Católica, **POR TANTOS QUE NECESITAN TANTO, PARA HACER EL BIEN.**